



## ¿CON QUIÉN NOS PODEMOS COMPARAR?

Vamos llegando casi al final de este año, donde hemos compartido un camino de encuentro con las parábolas. Muchas nos han cuestionado, otras nos dejaron interrogantes sobre nuestro actuar como discípulas y discípulos de Jesús de Nazaret, otras necesitamos seguir rumiándolas, otras no nos parecían tan claras.

Nos ayuda a aclarar el tener en cuenta que las parábolas, aunque puestas en boca de Jesús, muchas veces son reinterpretadas por las comunidades que las escribieron, para que fueran catequesis en el tiempo en que vivían. Lo cierto es que nos han ayudado



Xul Solar

a cada uno de nosotros a seguir en camino apostando por la causa de Jesús de Nazaret, esperanzados en que es posible aún en medio de lo que nos pasa, construir un mundo más humano para todos y todas.



**Mateo 11, 16-19**

¿Con quién puedo comparar a esta generación? Se parece a esos muchachos que, sentados en la plaza, gritan a los otros: «¡Les tocamos la flauta, y ustedes no bailaron! ¡Entonamos cantos fúnebres, y no lloraron!» Porque llegó Juan, que no come ni bebe, y ustedes dicen: «¡Ha perdido la cabeza!». Llegó el Hijo del hombre, que come y bebe, y dicen: «Es un glotón y un borracho, amigo de



Graciela Sacco

publicanos y pecadores». Pero la Sabiduría ha quedado justificada por sus obras».



- ¿Qué preguntas me hago sobre esta parábola?

## Para tener en cuenta al leer el texto:

Esta pequeña lectura con miniparábola es parte de un discurso más largo de Jesús, en lo cual habla de Juan el Bautista y de las opiniones que circulaban sobre él. Abarca todo el capítulo 11 del evangelio. Juan y sus discípulos no sabían qué pensar de Jesús. La gente no podía valorar ni a Juan ni a Jesús. ¿Son ellos los profetas tan anhelados desde hace tanto? No cumplen con las expectativas, 'no bailan los bailes que queremos ver, ni lloran en nuestros entierros'.

Jesús critica la postura de esos opinadores. Prefiere confiar en los más pequeños, que entienden más del Reino que los supuestos sabios y prudentes (vv 11 y 25).

Mirando al texto desde la perspectiva de la comunidad de Mateo, vemos que después de la guerra entre judíos y el Imperio romano, los únicos líderes judíos que quedaron



Julian Althabe - La energía humana

eran los fariseos y otros que aceptaban a Jesús de Nazaret como el Mesías, los cristianos. Los fariseos, llamados ahora 'rabinos', cuestionaron con más fuerza que nunca que Jesús fuera el Mesías esperado, y no permitieron más que sus hermanos cristianos participaran en nada, incluso en celebraciones que antes compartían y que tenían que ver con su fe, sus raíces judías. Ante su enojo y su dolor por la exclusión, los cristianos necesitaban reinventar su caminar siguiendo a Jesús construyendo un lugar para todos y todas, mirando su pasado, para fortalecer su presente y el futuro.



## Celebración:

En una mesa ponemos un mantel, la biblia, encendemos una vela y nos regalamos un momento de silencio. Compartimos los sentimientos que nos dejó y nos damos un abrazo.



Escuchamos de Víctor Heredia "El misterioso Dragón":  
<https://www.youtube.com/watch?v=nHVOFTyt65k>